

Oberthurgauer Nachrichten

DIE POST
bringt mich jede Woche
in meine Postkasten

DIE WOCHENZEITUNG | Am Marktplatz 4 «Haus Münzhof»

9400 Rorschach | Inseratenannahme und Redaktion Telefon 071 41



renergie
MULDENZENTRALE OTG
ENTSORGEN RECYCLING

...bequem Entsorgen.

Renergie-Zentrale - Ihr Partner für Transporte und Recycling

Buchenhölzlistrasse 6, 8580 Amriswil
Mo-Fr: 07.00-12.00 / 13.15-17.30 Uhr
Sa: 09.00-12.00 Uhr
Tel. 071 414 33 33, www.muldenzentrale-otg.ch

Armin Jung
«Der Chef» mit dem Geschäftsführer der Hug & Jung AG, Egnach



3

Roger Martin
Der Romanshoner Stadtpräsident über den neuen Anerkennungspreis



4

Bilderbogen
150 Jahre Turnverein Romanshorn – wir haben die Impressionen



8

Thomas Fuchs
wird neuer Kantonstierarzt und folgt auf Paul Witzig



26

Mein Leben mit ADHS

Von Tamara Schäpper

Es gibt Menschen, die kommen kerngesund zur Welt. Es gibt Menschen, deren Körper erkranken im Verlauf ihres Lebens. Und es gibt Menschen, deren Geist mit speziellen Eigenschaften ausgestattet ist. Livia Kern zählt sich dazu. Die 21-Jährige hat ADHS und eine leichte Form des Autismus. Trotzdem bestreitet sie ihren Alltag weitgehend selbstständig.

Romanshorn/Frauenfeld Immer wieder schaut Livia Kern um sich, dreht sich weg, ihr Blick bleibt an der einfahrenden Fähre hängen. Sie sitzt in Romanshorn am Hafen auf einer Bank und erzählt, dass sie aufgrund einer Knieverletzung im Moment nicht arbeiten kann. Wieder dreht sie den Kopf. Zwei Frauen gehen vorbei. Sie schaut ihnen nach. Es scheint ihr schwer zu fallen, sich auf das Gespräch zu konzentrieren. Die Fragen beantwortet sie alle klar und rasch, nur ihre Augen scheinen abgelenkt von der Umgebung. Livia bekam in der vierten Klasse die



Ruhig an den See sitzen – für Livia Kern nicht ganz einfach. Die ADHS macht sie geistig müde und puscht sie körperlich auf. tas

Diagnose ADHS. Gleichzeitig bekam sie erste Medikamente verschrieben. Das regelmässige Einnehmen von Pillen konnte sie be-

reits. Im frühen Kindesalter wurde festgestellt, dass sie an Neurofibromatose leidet. Das heisst, auf Livias zentralem Nervensystem oder

in ihrem Gehirn können sich gutartige Tumore bilden. Oft tritt diese Krankheit in Kombination mit

Fortsetzung auf Seite 3

Partnerstädte aus vier Ländern zu Gast am Stadtfest Bischofszell

Am diesjährigen Stadtfest sind alle Partnerstädte der Stadt Bischofszell zu Gast. Der Festplatz in der Gerbergasse wird als internationaler 4-Länder-Platz gestaltet und vom Partnerstädteverein betrieben.

Bischofszell Seit über 60 Jahren besteht die Städtepartnerschaft von Bischofszell mit den Gemeinden Möhringen-Tuttlingen (D), Battaglia-Terne (I) und Waidhofen an der Ybbs (A). Die Partnerstädte präsentieren sich auf dem internationalen 4-Länder-Platz in der Gerbergasse. Auf dem Festplatz in der



Die Bischofszeller Böhmisches treten an allen drei Tagen des Stadtfests auf. z.v.g.

Gerbergasse werden viele Musik- und Folkloreformationen auftreten: So sind es als Gäste jedoch auch die Spanier, die mit verschiedenen Gruppen am Samstag und am Sonn-

tag ihre Kultur zeigen. Kinder, Jugendliche und Erwachsene zeigen in wunderschönen Kostümen ihre Freude am rassigen Flamencotänzen. In Bischofszell gibt es auch ei-

ne grosse Gemeinschaft von Portugiesen. Sie zeigen am Freitagabend ihre kulturelle Vielfalt.

Musik und Folklore

Weitere Auftritte im Verlauf des Stadtfests sorgen für abwechslungsreiche Unterhaltung. Auf dem 4-Länder-Platz wird also sehr viel Musik und Folklore geboten. Nachdem der Städtepartnersverein reihum in den vergangenen Jahren alle Partnerstädte besucht hat, sind diesmal die Partner-Kommunen in Bischofszell zu Gast. In einer kurzen würdevollen Feier wird der Partnerschaftsgedanke manifestiert. pd

IN KÜRZE

Udinesefest



Mattwil Am 6., 7. und 8. September findet erneut das Udinesefest Mattwil statt. Das Dorffest mit friaulisch-italienischem Charme lässt den Erlös der Stiftung Miranda in Leimbach zugute kommen. Das Volksfest wird bei jeder Witterung durchgeführt, es gibt kein Verschiebedatum. Es steht ein grosses Festzelt und genügend Platz im Freien zur Verfügung. Der Eintritt ist an allen Tagen frei. Traditionell sorgen italienische Spezialitäten aus dem Friaul für das leibliche Wohl. Am Freitagabend, 6. September, öffnet das Zelt um 18 Uhr. Der «Eros-Imitator» Daniel Picinelli und DJ Juti sorgen für musikalische Unterhaltung. Ebenfalls ab 18 Uhr darf am Samstagabend, 7. September, gefeiert werden. Die Live Band «The Roosters» spielt ab 20 Uhr Rock, Blues, Funk und Soul. Wie gewohnt unterhalten auch die italienischen Musiker und DJ Juti. Am Sonntag, 8. September, öffnet das Zelt um 9 Uhr und wie gewohnt startet das Kräftemessen im Seilziehen um 10 Uhr. Die Vorstellung des Haus Miranda findet um 13 Uhr statt. Das Sackhüpfen startet um 16 Uhr (Anmeldung bis 15 Uhr). Die Siegerehrung findet gleich im Anschluss statt. Weitere Informationen, beispielsweise das vollständige Programm des Anlasses oder Hintergründe zur Geschichte des Anlasses gibt es im Internet unter: www.udinesefest.ch



SCHÖNHOLZER

Elektro AG
Kradolf / Sulgen

Telefon 071 644 99 44
www.schoenholzer.ch

Wir kaufen Ihr
Gold oder
schmieden Neues.



FRANZ
SCHMUCKSTÜCKE
Romanshorn

RAIFFEISEN
casa



8 SONNENTERRASSE
Eigentumswohnungen

Neubauprojekt in Müllheim Dorf (TG)
Wohnfläche: ab 130 m²
Kaufpreis: ab CHF 860'000

Karin Kauth, 052 728 60 27
karin.kauth@raiffeisen.ch

Breitenbach
natürliche gärten



Grüne Lebensträume
träumen | planen | realisieren | pflegen



Breitenbach Gartenbau GmbH
8590 Romanshorn • 071 463 19 84
www.breitenbach-gartenbau.ch

Hät's g'chlöpft?
Zertifizierte Unfallreparaturen für alle Marken.



Wir haben etwas gegen
Knitterblech und Knautschlack.

VSCI
Vertrauenspartner

meier Egnach
Romanshornstr. 115
9322 Egnach
Tel. 071/474 79 87
www.gmo.ch



Mittelaltermarkt in Steinach

Steinach Am vergangenen Wochenende fand in Steinach anlässlich des 1250-Jahr-Jubiläum ein Mittelaltermarkt statt. Organisiert wurde der Markt vom Gewerbe Rorschach. Am Samstagabend lud das Gewerbe seine Mitglieder zu einem Apéro ein. Der Markt war bei überwiegend trockenem und sonnigem Wetter gut besucht.

Für Sie war unterwegs: Fritz Heinze



150 Jahre Turnverein

Romanshorn Zu seinem grossen Jubiläum lud der Turnverein Romanshorn am vergangenen Freitag und Samstag zur Jubiläumsfest auf die Festwiese in Romanshorn. Am Freitag kamen die Besucherinnen und Besucher mit 90er-Sound auf ihre Kosten, am Samstag lud der Verein dann zur grossen Schlagerparty.

PARTYFUN ch
the party people page

Für Sie war unterwegs: partyfun.ch